

紋高養だより

令和年7月24日発行

第 2 号

北海道紋別高等養護学校

紋別市渚滑町元新1丁目152-1

地域と共に歩むことによる生徒の成長

校長 蓬田 泰生



北海道の夏は涼しいという概念は既に過去のもののように、沖縄地方よりも北海道の最高気温が高いという日がまれにあります。オホーツク管内では北見市周辺で猛暑日を記録する等、温暖化というより高熱化と表現した方がいいとも感じます。

そのような暑い中、地域とのつながりを深める行事が多くありました。6月25日・26日には、地域との交流を目的とした「地域即売会」が開催されました。シティもんべつ店様の駐車場を会場に、園芸科・窯業科・木工科・家庭総合科・普通科の生徒たちが、日頃の学習成果として製作した製品を販売しました。

生徒たちは、接客や会計、商品の陳列などを自ら担当し、実践的な学びの場として大きな経験を積むことができました。来場された地域の皆様からは、「丁寧な対応が印象的だった」「毎年楽しみにしています」といった声をいただき、生徒たちの自信にもつながりました。

7月5日には、2・3学年の生徒が「まちなかそ～らん」に友情出演し、オホーツク氷紋の駅でよさこい演舞を披露しました。法被の背中に刻まれた「完全燃焼」の文字どおり、練習の成果を存分に発揮し、観客の皆様から大きな拍手をいただきました。PTAの皆様にも鳴子の回収や飲料の配付、記録写真の撮影など多方面でご支援いただき、心より感謝申し上げます。

7月11日には第29回体育祭が予定どおり開催されました。晴天のもと、生徒一人一人が競技に真剣に取り組み、仲間と声を掛け合いながら協力する姿が印象的でした。特に、今年新たに加えた種目スウェーデンリレーでは学年対抗に教職員チームが加わり、一番の盛り上がりを見せっていました。

こうした行事を通じて、生徒たちは「わかる」「できる」「やってみる」ことを増やしていき、成長し続けています。日々の学びの中で、自分の将来に向かって、仲間とともに成長していく姿を見られることは、私たち教職員にとって何よりの喜びです。

今後も、地域で学び、地域を学ぶことを目指し、地域の皆様との連携を大切にしながら、生徒たちが安心して学び、挑戦できる環境づくりに努めてまいります。引き続き、温かいご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

盛夏の折、皆様のご健康とご多幸を心よりお祈り申し上げます。



1学年 校内実習



1学年は5月26日～30日（金）の5日間、校内での実習に取り組みました。生徒たちにとっては、一日中集中して仕事に取り組むという初めての経験でした。

北海道開発局と連携し、ボランティアサポートプログラムとして紋別バイパス沿いの国道花壇の整備や国道清掃に取り組んだほか、寄宿舎横の花壇の整備、体育祭に向けてのグラウンド整備を行いました。自ら目標を設定し、その達成に向けて仲間と協力し合うことで最後までやり遂げることができました。また、紋別市内の食品会社から受注した「海産物のラベル貼り」作業にも取り組みました。生徒たちは、製品作りに携わっているという緊張感をもち、一人一人が精一杯に取り組んでいました。ふりかえりの学習では、今回の体験から得た成果や浮き彫りになった課題を理解し、今後取り組むべき目標を立てました。

今後は、7月に講師を迎えての職業講話、9月には実際に職場を見て学ぶ職場見学、そして校外で取り組む初めての現場実習が控えています。生徒たちは、働くために必要な力、働く現場の実際について学びを深めていきます。

今回の校内実習を通して、生徒たちが将来の進路に向けて着実に歩みを進めようとする頼もしい姿を見ることができました。



2学年 現場実習



2学年では、今年度「自己責任」「思いやり」「メリハリ」をテーマに、日々の学習に取り組んでいます。5月26日(月)から6月6日(金)までの2週間、紋別市内の19もの企業の皆様に温かいご支援をいただき、現場実習を実施することができました。

生徒たちは、これまでの作業学習で感じた自身の課題と向き合い、それぞれの目標を立てて実習に臨みました。実習中は、目標をいつも心に留めながら、職場で求められる立ち居振る舞いや心構えについて深く考え、「働くことの尊さ」を肌で感じたようです。

また、仕事のことだけでなく、生活面にも目を向け、「疲れた時」や「ストレスを感じた時」にどのように過ごすか、余暇の過ごし方も大切であると学びました。生徒一人ひとりが、将来の夢の実現に向けて、この実習で得た経験を力に変え、これからも精一杯努力してまいります。



3学年 見学旅行



5月27～30日（3泊4日）の日程で見学旅行に行ってきました。今回の見学旅行では、「公共施設の比較」「金銭マネジメント」という2つのテーマを掲げ、2学年次より事前学習に取り組んできました。宿泊研修で行った公共施設との違いについて事前学習を重ね、誰に何のおみやげを購入するか、余暇の拡充のために何に費用を使うかなど、目標に向かって自分たちで一つ一つ築きあげた見学旅行となりました。

最終日以外天候にも恵まれ、これ以上ないコンディションの中、国立競技場やドイツ大使館に行ったり、渋谷109で買い物をしたりなど、自分たちが計画した研修を行うことができました。帰校後は「帰ってきたくなかった」「またすぐ行きたい！」と多くの生徒が話しており、大変充実した4日間だったことがうかがえました。改めて、後押ししていただいた保護者の方々のおかげだと感じております。本当にありがとうございます。

これより3学年は、進路実現に向けて、本格的に動き出します。これまで以上に現在の暮らしを充実させ、日々の学習に取り組んで参りますので、引き続きご協力をお願いいたします。





地域即売会



6月25日（水）と26日（木）の2日間、シティもんべつ店にて地域即売会を開催しました。初日は3学年、次の日に2学年の生徒たちが、日頃の作業学習で心を込めて作った製品を販売しました。

会場では、生徒たちが「いらっしゃいませ！」と元気な声で接客し、お客様が製品を手にとられるたびに満面の笑顔を見せていました。この即売会を通し、生徒たちはお客様が購入する姿を見て、働くことの楽しさや喜びを実感することができました。また、接客や金銭のやり取りといった実践的な経験から、コミュニケーション能力や責任感を大きく育むことができました。

今回の貴重な経験は、生徒たちにとって大きな自信となり、今後の学習意欲につながっています。

11月の学校祭や来年2月の地域即売会へ向け、「もっと良いものを作りたい！」と意気込んでいますので、ぜひ楽しみにしていてください。



多様な個性、心をひとつに



～まちなかそーらん～

7月5日（土）にオホーツク氷紋の駅で、「まちなかそーらん」が開催されました。

当日は、じりじりと夏の日差しを感じられる晴天のなか、2・3学年の生徒で演舞することができました。リーダーの気合いの掛け声から始まり、口上「我ら互いに肩組みて世の荒波に飛び込まん！」の声が響くと、踊り子たちは、気持ちを一つにして力強く踊り始めました。大きな声を出しながら精一杯踊る生徒たちに、会場からは盛大な拍手が送られました。

会場に駆けつけ支援してくださった保護者の皆様、ご協力に感謝申し上げます。今後も本校の取組へのご理解とご協力をどうぞよろしくお願いします。





体育祭



7月11日(金)に第29回体育祭が開催されました。当日は、少し肌寒い天気でしたが、天候に恵まれた中で開催することができました。

グラウンドでは、100~1,500m走、走り幅跳びや高跳び、砲丸投げやソフトボール投げ、ジャベリックスローなど、トラックやフィールドでの競技が繰り広げられました。今年は新たな競技「スウェーデンリレー」が加わりました。学年対抗のスウェーデンリレーでは、学年の生徒全員が力を合わせてバトンをつなぐ姿に歓声が沸きました。午後のよさこい演舞は、午前の曇天から一転して快晴となり、天気も生徒を応援しているようでした。青空の下、生徒たちはよさこい演舞で完全燃焼しました。

体育祭では、個人個人が全力で挑戦できたほか、学年の団結力も強まりました。その姿に教師も感動し、思わず気持ちが高ぶる場面もありました。

選手のみなさん、お疲れ様でした。また、保護者の皆様、暖かい応援をありがとうございました。



生徒会活動



6月24日(火)に生徒総会を行いました。

紋別高等養護学校には生徒会執行部、生活委員会、図書委員会、環境委員会、放送委員会、新聞委員会、保健委員会があり、生徒全員が各委員会に所属しています。毎月、委員会活動として学校に必要なことを各委員会で話し合い、全委員会が協力して学校生活に携わっています。

この生徒総会では、紋別高等養護学校をよりよいものにするために、生徒が主体になって各生徒会活動について意見や質問を出し合います。生徒ひとりひとりが主体的に参加し、学校の一員だという自覚をもって、生徒総会に臨んでいる姿が印象的でした。

総会では、「〇〇の活動についてどのようなことを行う予定ですか?」、「〇〇のような活動も取り入れてほしいです。」など積極的な意見の交換が見受けられました。また、参加が初めてだった1年生からもたくさん意見や要望が出ており活発な生徒総会になりました。

今後も、生徒ひとりひとりが「紋別高等養護学校の一員」だという自覚をもって学校生活に取り組むことを期待しています。



8月～12月 行事予定

月	日	曜日	行 事	月	日	曜日	行 事
8	25	月	2学期始業式・学年集会	10	14	月	2学年現場実習(10月24日まで)
	29	金	PTA職場・施設見学会	11	7	金	3学年前提実習報告会
9	1	月	作品コンクール表彰式(夏)		21	金	学校祭(1日目)
	4	木	避難訓練・一日防災学校		22	土	学校祭(2日目)
	5	金	3学年前提実習激励会	12	11	木	全校スポーツレク
	8	月	3学年前提実習(10月10日まで)		22	月	全校集会・学年集会
	9	火	1学年職場見学		24	水	2学期終業式 1学年参加型授業参観 2学年・3学年授業公開
	10	水	2学年宿泊研修(旭川市～11日まで)		25	木	冬季休業(1月13日まで)
10	6	月	1学年現場実習(10月10日まで)	1	14	水	3学期始業式

編集後記

暑い季節がやってきましたが、いかがお過ごでしょうか。第2号紋高養だよりをお届けいたします。

今号では学校行事や生徒たちの活動を中心に、多彩な行事を取り上げました。それぞれのイベントで輝く生徒たちの姿を紹介しています。

編集作業を通じて感じたのは、生徒たち一人一人の成長と学校全体、そして地域との一体感でした。この紋高養だよりが、生徒たちの頑張りや学校の様子を皆さんに伝える一助となれば幸いです。

2学期には学校祭が行われ、今年度もPTA縁日の開催を予定しています。保護者の皆さんには、お時間が許すようであれば、ぜひご協力をお願いいたします。

これからも、紋高養だよりを通じて皆さんと学校生活の側面を共有していきたいと思います。ご意見やご感想がありましたら、ぜひお聞かせください。

次号もお楽しみに!